

COMMUNIQUE DE PRESSE

ESPACE PUBLIC ET TOXICOMANIE

Forte du beau succès remporté par la première édition d'une journée de réflexion « Politique drogue de l'agglomération lausannoise : quelles perspectives » qui s'est tenue le 12 février 2004, la commission Toxicomanie de Lausanne Région a souhaité proposer aux professionnels, médecins, politiques et grand public de se rencontrer à nouveau et d'ouvrir le débat sur des sujets de chaude actualité. C'est pourquoi elle organise, en partenariat avec Rel'ier, une journée gratuite de réflexion « Espace public et toxicomanie » qui se tiendra le **jeudi 15 juin 2006 à la Maison Pulliérane**.

Cette journée de réflexion aborde sous différentes formes, débats, conférence et tables rondes, les questions liées à un espace de consommation de stupéfiants mais aussi à celles d'un bistrot social. Nous espérons que ces débats et tables rondes auront lieu simultanément à la discussion en Municipalité de Lausanne du nouveau préavis « Dispositif lausannois en matière de toxicomanie et de marginalité ».

La journée commencera par une conférence du Dr Jean-Pierre Martin « **Accueil et accompagnement de la souffrance psychique dans la ville** ». Le Dr Martin, médecin-chef du 2^{ème} secteur de psychiatrie générale de Paris, est aussi l'auteur de l'ouvrage « Psychiatrie dans la ville » (Ed. Eres 2000). Grâce à sa grande expérience du terrain et à un regard très politique, le Dr Martin nous donne, dans son ouvrage, sa vision de l'évolution du secteur psychiatrique et, surtout, manifeste sa volonté de bien reconsidérer la place des souffrances psychiques comme problématique de société et pas seulement de la personne.

Cette conférence sera suivie de cinq tables rondes liées aux problématiques d'un local de consommation, d'un bistrot social - mais aussi de la relation avec le voisinage - et, profitant de la présence du Dr Martin, de son point de vue sur la prise en charge psychiatrique des personnes de la rue.

A 18h Lausanne Région souhaite qu'un large débat soit lancé pour clarifier la position et les responsabilités financières des collectivités publiques en la matière. La question sera débattue par le conseiller d'Etat PY. Maillard, la Conseillère municipale de Lausanne S. Zamora, la future syndique de Renens M. Huguenin ainsi que la Conseillère municipale d'une commune de moyenne importance, H. Brughera de Belmont-sur-Lausanne.

La journée se terminera par un indispensable débat public à propos de l'espace de consommation de stupéfiants, dont il n'est pas besoin de vous rappeler l'actualité. Pour ce faire, la commission Toxicomanie a réuni des intervenants de terrain - le directeur de l'espace de consommation genevois et le commandant de police de Bienne, ville qui a aussi un local de consommation -, des professionnels des dépendances, mais aussi des Conseillères communales lausannoises. Avec ce large panel, les positions concernant l'espace de consommation pourront ainsi s'exprimer et sans doute clarifier les visions du public.